

めっきり日脚が短くなり、冬がすぐそこまで来ているような、きょうこのごろです。皆様、お元気でお過ごしでしょうか。代表チームは(W杯)出場決定後、今月中旬に欧州遠征へ。その中で10日にブラジル、15日にベルギーというこの2つの強豪国とのテストマッチが実現する。この2チームはFIFA(国際サッカー連盟)のランクで、ブラジルが2位、ベルギーは5位で、今までの試合よりも難しい試合になるでしょう。監督は日本の選手に「W杯はただ行くべきではない。どんなに強い相手であっても。特に、自分たちが弱いというコンプレックス、恐怖を抱いてはならない。勇気、サムライが見せるものを見せていかなければならない。サムライの魂、サムライの意識を持っていかなければならない」と。これは国際親善試合です。11月10日 日本対ブラジル 11月15日 日本対ベルギー がんばれ 日本! 中村

水銀使用製品産業廃棄物及び水銀含有ばいじん等への対応について

石炭利用などによる人為的な水銀排出が、大気や水、生物中の水銀濃度を高めている状況を踏まえ、地球規模での水銀対策の必要性が認識される中、「水銀及び水銀化合物の人為的な排出から人の健康及び環境を保護すること」を目的とした「水銀に関する水俣条約」が2013年(平成25年)10月に採択されました。

水俣条約は、先進国と途上国が協力して、水銀の供給、使用、排出、廃棄等の各段階で総合的な対策に世界的に取り組むことにより、水銀の人為的な排出を削減し、地球規模の水銀汚染の防止を目指すものです。日本は2016年(平成28年)2月に締結し、水俣条約は2017年(平成29年)8月16日に発効されました。

これにより、水銀の使用用途が制限されるため、水銀仕様製品産業廃棄物及び水銀含有ばいじん等の取扱いを定めた廃棄物の処置及び清掃に関する法律施行規則の一部を改正する省令(平成29年環境省令第10号)が平成29年6月9日に公布され、平成29年10月1日から施行されています。これに伴い、水銀使用製品産業廃棄物及び水銀含有ばいじん等についてその取扱いを許可証に明記されることとなりました。

産業廃棄物処理業者であって水銀使用製品産業廃棄物及び水銀含有ばいじん等を引き続き取扱う場合は、平成34年9月30日までは変更届出を提出することで新しい許可証が交付されます。

平成34年10月1日以降は、変更許可申請が必要となります。

水銀使用製品産業廃棄物は、一部の電池・蛍光灯・電気制御用のスイッチ及びリレー・水銀体温計・水銀式血圧計等が対象となり、それらの製品を収集運搬する際には、蛍光灯用プラスチック容器やドラム缶などの容器に入れ運搬する必要があります。また、蛍光灯が割れた場合は、密閉容器(蓋付きオープンドラム缶等)に入れ飛散しないように運搬することが必要となります。

ご不明な点は、東京都環境局資源循環推進部産業廃棄物対策課審査担当 TEL03-5388-3587

東京都多摩環境事務所廃棄物対策課審査担当 TEL042-528-2693

または、各県産業廃棄物許可審査担当までお問い合わせください。

(山中・中山・森)

知っちょい得

壇上の裁判官や管財人が座る席の下へ次々と債権者が詰め寄って大きな声を上げて抗議する状況の中、息子は軽い眩暈を覚えたため、ゆっくりと立ち上がり出口へとぼとぼと歩いて行った。そして、そのまま息子は背中の方から聞こえてくる怒号が徐々に遠ざかる中をゆっくりと歩いて裁判所の建物から出た。そして息子は出口の前で立ち止まり、初めから期待を持って臨んだ訳ではなかったが余りの虚しさに耐え切れず大きなため息をついた(続く)。

弁護士 渋谷和洋

千代田区六番町3番地1協和ビル6階

建設業Q&A

Q.この度、一戸建ての建物を壊して新築住宅を作る仕事を契約しましたが、解体工事業の許可も持っていないとだめなのですか?

A.一戸建ての住宅を壊して新築住宅を作る場合は、解体を伴う新設工事なので建築一式工事業の許可を持っていれば請け負うことができます。一戸建ての住宅を壊して更地にするだけの工事を請け負う場合には解体工事業の許可が必要となります。(森)

小雪(しょうせつ)

小雪は二十四節気のひとつで、11月23日頃(今年は11月22日)または大雪までの期間をいいます。立冬から数えて15日目頃で、北国から雪の便りが届くころですが、まだ本格的な冬の訪れではなく、雪といってもさほど多くないことから小雪といわれたものだそうです。陽射しが弱くなり、紅葉が散り始める頃で、いちじょうやかんきつ類は黄色く色づいてきます。次第に冷え込みが厳しくなるので冬の備えの準備やお歳暮の準備の目安ともなります。

天気予報用語の小雪は、数時間降り続いても、1時間あたりの降水量が1mmにも満たない雪のことをいいます。(森)